

Pescadores denuncian campaña en contra de reserva Pacífico Tropical

Siembran dudas. Señalan que falsos dirigentes hacen temer a la población y a los hombres de mar que faenan de forma artesanal en Isla Foca, El Ñuro y Arrecifes de Punta Sal. Les dicen que de crearse área protegida ya no podrán seguir pescando.

Riqueza marina. En la zona a protegerse se encuentra la mayor biodiversidad del mar peruano. Abarca cuatro puntos entre Tumbes y Piura. Foto: EFE



Se defienden. Pescadores denuncian extraños intereses. Foto: Gabriel Ramos

En la zona a protegerse se encuentra la mayor biodiversidad del mar peruano. Abarca cuatro puntos entre Tumbes y Piura

Escribe:

Adriana Mayo

Los dirigentes de los pescadores artesanales de Isla Foca, El Ñuro y Arrecifes de Punta Sal, áreas que están dentro de la zona de reserva Mar Pacífico Tropical Peruano, denunciaron que opositores a ese proyecto han emprendido una campaña en contra con

la finalidad de dividir las opiniones de los hombres de mar y sembrar dudas sobre los beneficios que traería la protección de dichos sectores.

De acuerdo con Justo Bancayán Pingo, sargento de playa de la caleta de Islilla, ubicada dentro de Isla Foca, en Piura, en los últimos días en dicha región se ha venido difundiendo información malintencionada utilizando el nombre de los pescadores artesanales.

"Aristides Chulle, el secretario general del Sindicato Único de Pescadores del Puerto de Paita, se ha tomado nuestra representatividad e incluso habla en nuestro nombre", denuncia Bancayán Pingo.

Según refiere el hombre de mar, este personaje "que representa a la pesca industrial y no artesanal" es el encargado de crear confusión entre los pescadores de la zona, generando discordia y retroceso en el apoyo al área reservada.

"En su discurso, Chulle asegura estar a favor del área pero le parece mal que se permita la explotación petrolera, incluso asegura tener información de primera mano de que el Ministerio de Energía y Minas ya tiene planificado colocar 90 plataformas petroleras en la zona. Por lo cual, de crearse la zona se vería interrumpido nuestro trabajo, lo cual es ilógico porque la creación de la misma se da para darle mayor sostenibilidad y cuidado a las especies que alimentan a toda la población", sostiene el pescador.

Lo que buscan manteniendo este discurso, añade Alberto Jacinto Ruiz, teniente gobernador de la comunidad de pescadores artesanales de El Ñuro, es poner a un grupo de trabajadores del mar en contra del proyecto y de las empresas petroleras, cuya actividad no se vería mermada ya que son preexistentes.

"Y a nosotros que salimos a favor de la ley nos hace quedar ante la población como personas que están apoyando la extracción de hidrocarburos, generando así conflictos dentro del gremio", declara.

La información vertida por Aristides Chulle ha encontrado cabida en diversos diarios regionales, radios locales y hasta canales de televisión online de Piura. Pero no opina solo, lo hace acompañado del congresista fujimorista Freddy Sarmiento, quien ha hecho público en más de una ocasión su oposición a la creación de la zona del Mar Pacífico Tropical Peruano.

"Hay un decreto supremo que se viene trabajando sin conocimiento de los actores del sector pesquero –asegura–. Eso no debe salir, debería dejarse al próximo gobierno para que se evalúe de forma científica", refirió el lunes pasado en el canal Piura online TV.

"Creo que la mayor preocupación que existe es que la promulgación de esta ley lleve a que se ejerza mayor control en las 5 millas que la Ley General de Pesca refiere son de uso netamente artesanal, pues si bien actualmente la norma lo señala, no se cumple", añade Bancayán Pingo.

El jefe del Servicio Nacional de Áreas Naturales Protegidas por el Estado (Sernanp), Pedro Gamboa, reiteró que de protegerse esta área ninguna actividad preexistente se eliminará: ni la pesca artesanal, ni la extracción petrolera.

"Lo que va a cambiar es que habrá una entidad que coordine con todos los actores y proteja los ecosistemas marinos", aseguró a este diario.

Claves

- Lo evalúan. El proyecto de creación de esta zona protegida viene siendo evaluado por los viceministros.
- Apoyan zona. Diversas entidades han respaldado la creación del área, como el Senado de Estados Unidos, el Gobierno Regional de Piura y la ONG Naturaleza y Cultura Internacional.